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В РАЙОНЕ 
ОТКРЫЛОСЬ

20 
НОВЫХ 
СЕКЦИЙ

МЕСТНОЕ ВРЕМЯ

«Медицинский класс» 
школы № 1354 отметил 
пятилетие

РАЙОННЫЙ УРОВЕНЬ

Ветеран Ростислав 
Битянов второй раз 
расписался
на стене Рейхстага

РАЙОН В ЛИЦАХ

Певица Валентина 
Воронина: 
«В Южном Бутове самая 
лучшая публика!»

С. 4

С. 5

С. 7

С. 2

ПО ПРОГРАММЕ 
«МОЙ РАЙОН» 
ДО КОНЦА ГОДА
ОТРЕМОНТИРУЮТ

307
ПОДЪЕЗДОВ

В РАЙОНЕ 
ПОСАДИЛИ

1635
КУСТАРНИКОВ

РАЙОННЫЙ УРОВЕНЬ

«МЫ – БОЛЬШАЯ 
ТВОРЧЕСКАЯ СЕМЬЯ»

ОТКРЫЛСЯ 15-Й СЕЗОН 
СТУДИИ «АРТ-ДЕТСТВО» 
КУЛЬТУРНОГО ЦЕНТРА 
«ЛИРА»

С. 6

Многие ученики студии связывают 
свою взрослую жизнь с живописью.

«Мы в этом году реализуем 
самую большую программу 
благоустройства за всю историю 
Москвы. Речь идёт о 800 улицах, 
о 140 парках и скверах, 
о тысячах дворов».
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История одного центра
В доме 5 на бульваре Адмирала 

Ушакова ждут всех жителей райо-
на от мала до велика, кто хотел бы най-
ти для себя новое интересное хобби. 
По этому адресу недавно открыл свои 
двери центр досуга и культуры «Южное 
Бутово». Директор Андрей Ерко рас-

сказал, как началась эта 
история.

«В 2017 году нам пере-
дали это здание, и работа 
началась. А было её не-
мало. В течение двух лет 

проходил капитальный ремонт, мы со-
ставляли списки нужного спортивного 
инвентаря и музыкального оборудова-

ния, мебели… Следующей задачей был 
поиск активных и любящих своё дело 
сотрудников, мы опрашивали местных 
жителей, какие же направления необхо-
димы району. Их ответы стали основой 
расписания центра», – говорит директор 
учреждения.

Ждём детей, родителей 
и бабушек

В центре уже работают 20 секций, но 
впереди много нового.

«Один проект, который находится 
в разработке, – интеграционный. Мы хо-
тели бы объединить несколько поколе-
ний. Его рабочее название – «Бабушка 
на час». Благодаря ему дело найдут себе 
одинокие и любящие детей пенсионер-
ки, а занятые и работающие родители 
смогут заняться домашними хлопота-
ми или выделить себе время на фитнес 
и другие занятия в центре», – поделился 
планами центра его ди ректор.

«Мы хотим сделать «Южное Бутово» 
не просто местом для занятий спортом 
и творчеством, но и для праздничных 
мероприятий. Например, 
провели «День мамы», 
на котором матери района 
рассказали детям соседей 
о своих профессиях», – до-
бавила пиар-менеджер 
центра Виктория Викулина. Планы 
у специалистов центра «Южное Буто-

во» масштабные. Здесь откроют студию 
звукозаписи и диджеинга, телестудию 
и радиостанцию для юных журналистов, 
клуб авиаконструкторов и «Шоу бара-
банщиков».

Сделано с любовью
После экскурсии по театральному 

залу переходим в спортивное отделе-
ние. Здесь уже открыты секции разных 
направлений – от детского кроссфита 
до фехтования. Тренер по спортивной 
гимнастике Наталья Захарова рас-
сказывает: «Я в районе пока гость, при-
ехала из другого города. Было так уди-
вительно наблюдать, как создавался 
этот центр, оживали залы, 
приходили работать новые 
специалисты. Люди вкла-
дывали душу в создание 
этого места. Мне кажется, 
это чувствуется, когда за-
ходишь в центр и видишь заполненные 
детишками секции». Наталье Викторов-
не нравится, что на новом месте работы 
есть просторные залы для спортивных 
занятий и необходимый инвентарь, 
а местные родители заинтересованы 
в том, чтобы развить любовь к спорту 
у малышей».

Записаться на занятия и получить 
дополнительную информацию можно 
по телефону 8 (499) 232-89-14.

Альбина Юсупова

Школа юных барабанщиков и «бабушки на час»

Современный спортивный зал будет открыт не только для детей и подростков, 
но и для взрослых.

Спальные районы 
стали интересными

Создание новых детских 
и спортивных площадок, озеле-
нение дворов, ремонт пешеход-
ных дорожек и улиц проводят-
ся в рамках п рограммы «Мой 
район». Сейчас все сезонные 
работы п одходят к концу.

«Мы в этом году реализу-
ем самую большую програм-
му благо устройства за всю 
историю Москвы. Речь идёт 
о 800 улицах, в пер-
вую очередь, конеч-
но, в спальных райо-
нах, о 140 парках 
и скверах, о тысячах 
дворов, об огром-
ном количестве объ-
ектов, связанных 
с транспортом, ме-
тро, МЦД», – сказал 
мэр М осквы Сер-
гей С обянин, осма-
тривая одну из до-
суговых территорий, 
с деланных в 2019 г оду.

Космический корабль 
ждёт!

Ярким примером 
того, как меняется 
Южное Бутово, служит 
двор д. 6 по ул. Адми-
рала Лазарева. Тут по-
сле благоустройства, 
проведённого по про-
грамме «Мой район», 
открыты площадка 
для воркаута, неболь-
шой панда-парк с «лун-
н ы м и »  к а ч е л я м и 
и самое главное – не-

обычный спортивный лабиринт. 

По мнению школьников и их ро-
дителей, новый комплекс стал 
необходимым дополнением.

Дети рассказали нам, почему 
они так ждали новую игровую 
зону. «Я нигде не видел ничего 
подобного, – делится своими 

впечатлениями 
третьеклас сник 
Платон Рома-
нец. – Мы с моим 
другом Артёмом 
придумываем мно-

го разных игр: для нас этот ком-
плекс и космический корабль, 
и бомбоубежище». Вниматель-
но рассмотрев не обычное со-
оружение, понимаешь, почему 

ребята собрались здесь после 
школы почти всем классом. Это 
многоэтажный лабиринт с кана-
тами, широкими горками в виде 
труб и шестами вместо лестниц.

«С каждым годом город ста-
новится всё удобнее и интерес-
нее для детей, – рассказывает 
местная жительница Свет-
лана Карча. – Я помню, когда 
на месте новых площадок были 
старые железные качели и гор-

ки. Малыши лома-
ли руки, настолько 
сооружения не бы-
ли приспособлены 
для ребят. Но мне 
нравится не толь-

ко то, что везде установлены 
мягкие настилы для безопасно-
сти и есть модные качели, как 
в центре. Например, моему сы-
ну Ивану уже неинтересны дет-
ские карусели или «паутинки». 
А вот новый спортивный ком-
плекс ему пришёлся по душе, 
как и другим, более старшим 
ребятам, которые хотят после 
целого дня за партой подви-
гаться». И таких необычных до-
суговых зон в Бутове уже много. 
И станет ещё больше в следую-
щем году. Ведь план работ на 
2020 год уже активно разра-
батывается.

Антон Краев

Гуляем 
по району
Как устроить во дворе 
персональную
тренировку?

Спортивная зона у д. 6 
на ул. Адмирала Лазарева.

Фото: Павел Горбатько

Фото: Павел Горбатько
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Не стесняйтесь, 
а занимайтесь

Они выступают на районных 
праздниках, ездят на экскур-
сии, ставят спектакли и прак-
тикуют йогу. Они – это бутов-
ские пенсионеры. Если вам за 
55, присоединяйтесь к друж-
ному сообществу «Московско-
го долголетия». 

Официально кружковцы 
называются «получатели со-
циальных услуг», но педагоги 
и сотрудники ТЦСО называют 
их очень ласково - «наши лю-
бимые долголеты».

«А я своих «девочками» на-
зываю, – смеётся руководи-
тель музыкального кружка 
Валентина Зорина. – Наш 
коллектив «Душа поёт» по-
стоянно разъезжает по мо-
сковским гастролям, знаете, 
сколько раз он становился 
лауреатом районных смотров? 
Мои «девочки» с таким пылом 
репетируют и выступают, что 
можно только позавидовать 
такой энергии. Музыка неверо-
ятно их бодрит, они к концер-
там готовятся очень серьёзно, 
до мелочей продумывают об-
разы и наряды. Я абсолютно 
уверена, что возраст не поме-
ха. У нас в центре есть Анна 
Васильевна, которая в 94 года 
так поёт и читает стихи, что за-
слушаешься». 

Как в «Долголетии» 
Гоголя ставили 

Пока корреспондент газеты 
«Мой район» гостил в центре, 
он успел ознакомиться со всем 
спектром занятий. В одном за-
ле бильярд, в другом йога, тут 
вяжут, там разминается сек-
ция суставной гимнастики. 
Народ подобрался доброжела-
тельный и открытый, все охот-
но рассказывали о любимых 
кружках и хобби. 

«Наш коллек-
тив называется 
«Бутовские дев-
чата», – говорит 
Анна Гаврилов-
н а  А г а ф о н о -

ва. – Мы вместе с Зинаидой 
Степановной Майоровой уже 
много лет выступаем (до не-
давних пор с нами пела Инна 
Юрьевна Яблонская). Реперту-
ар богатый – от классических 
романсов и Петра Лещенко 
до Окуджавы и Визбора». Пе-
вунье 87 лет, но выглядит она 
максимум на 60. 

Кстати, в центре действует 
проект «Точка красоты». Каж-
дый вторник дамы собира-

ются, чтобы по-
практиковаться 
в косметологии 
и массаже. «Уха-
живать за собой 
надо правиль-

но, по науке, – говорит одна 
из участниц проекта Татьяна 
Васильевна Юдина. – В на-
шем возрасте важен массаж 
лица, воротниковой зоны 
и рук. Крем и макияж тоже на-
до с умом подбирать. Педагог 
даёт дельные советы не только 
по косметике и причёскам, но 
и учит красиво ходить. Мы же 
участвуем в дефиле, это очень 
приятно – почувствовать себя 
настоящей моделью». 

А ещё в Южном 
Бутове есть народ-
ный театр. «Сцена 
очень раскрепо-
щает, –признаёт-
ся Зоя Ивановна 

Ефремова из театральной 
студии «Долголетие». – В про-
шлом году мы выступали на Но-
вый год и 23 февраля с тема-
тическими концертами, а ещё 
ставили спектакль по Гоголю 
и Островскому. Сейчас готовим 
новую постановку». 

По словам ди-
ректора ТЦСО 
«Бутово» Ольги 
Тимофеевой, все 
кружки, секции 
и клубы работают 

«по запросу» жителей. Что пен-
сионерам интересно, такое на-
правление и развивают. Плюс 
старшее поколение активно 
зазывают волонтёрить. 

«Мы ищем таланты, – под-
тверждает Ольга Николаев-
на. – У нас уже 25 постоянных 
волонтёров. Кто на мастер-
классах помогает, кто носочки 
вяжет для дома малютки». 

В общем, после 55 лет жизнь 
только начинается. Пенсионе-
ры Южного Бутова – яркий 
тому пример. А посещать раз-
личные кружки рядом с домом 
им помогает программа «Мой 
район».

Галина Шейкина

Для души и тела
Какие кружки открыты для пенсионеров района

Йога для старшего поколения 
бутовчан проходит по адресу: 
ул. Поляны, д. 57. Фото: Эдуард 
Кудрявицкий

РЕТРО

Экспериментальное железнодорожное кольцо ВНИИЖТ, 
построенное ещё в 1932 году. Его пути расположены в Южном 
Бутове. А у вас есть архивные фото района? Поделитесь ими 
в паблике vk.com/yubuto. Снимок сохранил mega909.

Есть вопросы? 
Пишите нам info@aif.ru

� +7 (495) 646 57 57

Какой спорт необходим на свежем воздухе 
для «Московского долголетия»?

Утренние зарядки 
на свежем воздухе 46,25%
Спортивная ходьба 
по паркам 26,25%
Дыхательная 
гимнастика 15%
Лёгкий бег 12,5%

Проголосовали 
160 человек.

Опрос проведён в соцсети ВКонтакте, 
группа района – vk.com/yubuto

Остановку «Бутово» переименовали в «Станцию МЦД Бутово» 
для автобусов № 18, 94, 108, 249, 737, 835 по Синельниковской 
ул. и № 288, 293, 636 по 1-му Миргородскому пер. в обоих на-
правлениях.

Изменения связаны с грядущим запуском Московских централь-
ных диаметров. Бутово – часть ветки Нахабино – Подольск общей 
протяжённостью 80 км. Она объ единит два направления: Курское 
(на котором находится станция Бутово) и Рижское.

После этого москвичи смогут проехать целиком ветку МЦД-2 
за 1 час 56 минут, при этом интервал движения между поездами 
на М осковских диаметрах составит 5–7 минут. Обслуживать пасса-
жиров будут современные электропоезда «Иволга». На территории 
района есть несколько станций метро, но этот вид транспорта, не-

смотря на удобство, подходит не 
всем москвичам. Департамент 
капитального ремонта ещё летом 
запланировал масштабное бла-
гоустройство на территориях, при-
легающих к станциям. К открытию 
Московских диаметров по про-

грамме «Мой район» здесь установили фонари, скамейки и урны.
Напомним, что МЦД-2 Нахабино – Подольск запустят в конце ноя-

бря.  На официальном сайте метро mcd.mosmetro.ru/map/desktop/ 
уже можно рассчитать маршрут и узнать, сколько времени уйдёт 
на дорогу. Например, местный житель Алексей Л обанов работает 
в бизнес-центре на «Дмитровской». Новый маршрут на МЦД-2 за-
метно сэкономит ему время на сон: «Каждое моё утро начинается 
с ожидания автобуса до станции метро «Бульвар Дмитрия Донского» 
или электрички на платформе Бутово. Для того чтобы быть к 9.00 
на работе, я сажусь в поезд в 7.54 и еду до станции метро «Текстиль-
щики». Потом пересадка – и 30 минут до «Дмитровской». Есть и пря-
мые электрички, но они нечасто проезжают. Теперь буду добираться 
на работу без пересадок за 54 минуты».

Удобная транспортная 
инфраструктура – важное 
направление программы 
«Мой район».

Вокзальная пл.
Мценская ул.

Старонародная ул.

М
ел

ит
оп

ол
ьс

ки
й 

пр
-д

Большая 

Бутовская ул.

Миргородский пр-д

Кра
сн

ол
им

ан
ск

ая
 ул

.

1-й 
Миргородский пер

94
835
18
108
249
379
737
507к

94
18
108
249
737
835

288
293
523
637

288
293
523
637

 остановка 
наземного 
транспорта

автобус
маршрутка

94
94

Станция 
МЦД Бутово

С конца ноября район поедет быстрее

КСТАТИ

Интервал 
движения 
поездов МЦД 
составит 
5–7 минут.

ВАЖНО

Для проезда по МЦД и бесплатных пересадок на метро и МЦК 
пассажирам необходимо перепрограммировать карту «Тройка». 
С 20 ноября активировать карту можно в кассах метро, автома-
тах по продаже билетов и желтых информационных терминалах. 
Также перед первой поездкой на МЦД всем льготным категориям 
граждан необходимо будет активировать карту москвича.
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Корреспондент газеты «Мой 
район» побывала на уроке 
в медицинском классе школы 
№ 1354 «Вектор» (ул. Изюмская, 
д. 34, корп. 5). 

Перед уроком ребята первым 
делом достают свои белые хала-
ты и проверяют их: они должны 
быть выглаженными и без еди-
ного пятнышка. Ученикам это 
уже привычно – не первый год 
именитые хирурги и педиатры 
московских больниц называют 
их коллегами на встречах, а не-
которые ребята уже попробова-
ли себя в качестве волонтёров 
в местных поликлиниках. В шко-
ле есть ежегодная традиция – 
«Посвящение в белый халат». 
За шуточным обрядом с пере-
деланной клятвой Гиппократа 
скрыта серьёзная задача – на-
учить уважению к профессии.

Алгебра, физра, латынь
У попавшего в автомобиль-

ную аварию повреждена арте-
рия. Что делать? На этот вопрос 

должны не только 
ответить теорети-
чески, но и ока-
зать правильную 
медицинскую по-
мощь 11-классни-
ки Денис Воло-
китин и Сергей 
Романов. Один 
из них накладыва-
ет жгут над раной 
«пострадавшего» 
манекена, другой 

объясняет мне, как нужно про-
вести сердечно-лёгочную реа-
нимацию. Такие занятия – часть 
обучения в «Медицинском клас-
се». Мальчики прошли летнюю 
школу хирурга в РНИМУ им. Пи-
рогова, где изучали направле-
ние хирургии и практиковались 
накладывать хирургические 
швы на помидорах и бананах. 

«Я захотел стать нейро-
хирургом, ещё обучаясь в ка-
детском классе. Там нам по-
казывали, как нужно оказывать 
первую помощь в полевых усло-
виях. И меня очень заинтере-
совала эта профессия», – рас-
сказал Денис. 

Сергей Романов тоже хочет 
стать хирургом. В 9-м классе 
он поступил в школу № 1354 
«Вектор» и очень обрадовался 
наличию медицинского класса, 
так как давно планировал стать 
врачом: «У нас серьёзная подго-
товка не только к поступлению, 
но и к учёбе в университете, 
есть даже занятия по латыни».

Заслуженный 
учитель России 
Ольга Валенти-
новна Хорошило-
ва, 30 лет препода-
вавшая биологию, 

для того, чтобы руководить ме-
дицинским проектом, постоянно 
повышает свою квалификацию.

«Школа была включена в 
проект в 2015 году. Конечно, 
с с амого начала у нас не было ни 
макетов, ни специальных ком-
пьютеров. Ученики тренировали 
свои навыки в медицинских уни-

верситетах на мастер-классах. 
Сейчас у нас отличное оборудо-
вание, ребят уже с 5-го класса 
приглашают на практику в по-
ликлиники, на лекции и занятия 
в медвузах. С главной задачей – 

осознание желания стать вра-
чом – программа справляется. 
Главное доказательство – наши 
выпускники: некоторые из них 
уже работают врачами. Они при-
ходят к нам на открытые дни и де-
лятся с учениками опытом по-
ступления», – рассказала Ольга 
Валентиновна. 

Другая сторона мечты
У этих старшеклассников об-

щая мечта – стать врачом. Дети 
знают, что для получения прак-
тики врача им предстоит 8 лет 
учёбы и какие жертвы нужно 
будет принести такой благо-
родной, но тяжёлой профессии.

«Перед поступлением в меди-
цинский класс мы общаемся и с 
детьми, и с их родителями. По-
рой мечта стать врачом принад-
лежит вовсе не ребёнку, а ма-
ме с папой. Задача педагогов 
– объяснить поступающим, что 
обучение в медвузе не самое 
простое и путь до получения про-
фессии врача долгий. Есть ре-
бята, которые уверены в своём 
выборе, есть ученики из семей 
медиков, с детства знакомые с 
особенностями этого пути. Если 
участники проекта в процессе 
обучения понимают, что всё-
таки врачебное дело им не под-
ходит, и начинают интересовать-
ся другими направлениями, мы 
это только приветствуем и ста-
раемся помочь с профопреде-
лением», – объяснила педагог.

Альбина Юсупова

За партой 
в белом халате
В школе № 1354 работает медицинский класс

Школьники тренируются обследовать 
пациентов на специальных компьютерах 
и манекенах. Фото: Сергей Зоничев

 Майор полиции Наталья Сви-
ридова служит в МВД с 2010 
года. Начинала инспектором 
по делам несовершеннолетних, 
работала с службе участковых, 
а сейчас отвечает в том числе 
и за работу патрульно-постовой 
службы (ППС). «ППС – это пер-
вые сотрудники полиции, кото-
рые прибывают на место пре-
ступления – те, кто выезжает 
на любое происшествие. Нам 
в сутки поступает 120–130 вы-
зовов. Самое главное в ППС – 
оперативно оказать людям по-
мощь, – говорит майор. – При 
этом важно ещё и не просто 
быстро приехать, но и быть не-
равнодушным. В противном слу-
чае толку от такой работы много 
не будет». Чаще всего вызовы 
в полицию поступают из-за бы-
товых конфликтов, ссор с сосе-
дями, шума.

В день работает три авто-
патруля и два пеших патруля. 
Плюс ночью в районе работает 
2 машины ППС и один пеший па-
труль. «Если человек останав-
ливает машину и обращается 
к сотруднику ППС за помощью, 
ему обязательно без всяких 
проволочек помогут, – объяс-
няет майор Свиридова. – Всем 
патрульным ежедневно выда-
ются ориентировки о разыски-
ваемых гражданах, по маши-
нам, которые в розыске. Также 
у них есть ориентировки по не-
совершеннолетним, убежавшим 
из дома. При патрулировании 
территории полицейские на всё 
это обращают внимание. Ес-
ли кто-то по приметам похож, 
останавливают для проверки 
документов. Сейчас всем па-
трулям ППС раздали планшеты 
с базами данных. Если человек 
называет свои ФИО, ППС тут же 
сможет подтвердить личность, 
сверить с фото. Это занимает 
несколько минут и делается ис-
ключительно ради безопасно-
сти людей».

Во время патрулирования 
района ППС обращает внимание 
и на подозрительную активность 
людей. Например, если в кустах 
около подъезда кто-то копошит-
ся, это повод проверить, нет ли 
там «точки» распространения 
наркотиков. «Наряды часто за-
держивают таких граждан. И, да-
же если не всегда получается 
задержать распространителей, 
работу «точки» всегда прекра-
щают, – рассказывает Наталья 
Свиридова. – Часто бывали слу-
чаи, когда ППС, проезжая мимо, 
успевала предотвращать кражу 
колёс или зеркал с машин, при-
паркованных во дворах. Вообще 
сегодня благодаря программе 
«Мой район» стало отличное 
освещение не только на боль-
ших улицах, но и во дворах. 
А если ещё где-то необходимо 
дополнительно установить осве-
щение, пишем в управу, и нам 
всегда идут навстречу. Патрулю 
стало гораздо легче работать».

Наряды ППС во время службы 
раскрывают и серьёзные престу-
пления. «Например, было напа-
дение на салон сотовой связи. 
Наряды оперативно среагирова-
ли, опросили свидетелей, кото-
рые рассказали, куда побежали 
нападавшие, и их тут же по го-
рячим следам задержали, – го-
ворит майор Свиридова. – В на-
шей работе ещё очень важно, 
насколько быстро люди звонят 
в полицию после совершения 
преступления. Бывает, что люди 
заявляют о преступ лении через 
несколько часов, а то и дней. 
Кроме того, граждане могут стать 
случайными свидетелями престу-
пления. Тоже не надо затягивать, 
звоните в полицию. Даже если 
какие-то факты не подтвердятся, 
никто никого за «ложный вызов» 
не наказывает. Важно не оста-
ваться равнодушным, когда что-
то происходит, тогда и мы будем 
работать ещё эффективнее и в 
районе будет безопаснее».

ДОСЬЕ
СВИРИДОВА НАТАЛЬЯ ВАДИМОВНА,
майор полиции,
заместитель начальника полиции по охране 
общественного порядка.

Адрес: ул. Южнобутовская, д. 3А.
Цифра: 28 000 вызовов за 10 месяцев.
Телефон дежурной части 

+ 7 (495) 716-60-09.

ДОСЬЕ
СВИРИДОВА НАТАЛЬЯ ВАДИМОВНА,
майор полиции,
заместитель начальника полиции по охране 
общественного порядка.

ФОТОФАКТ

Вот такой атмосферный снимок получился у нашего соседа с ником 
aleksandr_rov. А что видно из вашего окна? Присылайте фото 
в районный паблик vk.com/yubuto.

Проголосовали 
264 человека.

Опрос проведён в соцсети ВКонтакте, группа района – vk.com/yubuto

Какие направления вы бы добавили в проект 
профильных классов?

Профильные классы помогут школьникам быстрее опреде-
литься с профессией и вузом. Почти в каждой московской 
школе работает этот проект. Каких направлений не хватает 
в программе профильного образования?

 Программирование 36,36%
 Архитектурно-
 художественный класс 25,38%

 Театральное искусство 23,48%
 Экология 14,77%

Создание условий 
для получения 
образования хорошего 
образования в шаговой 
доступности – одна 
из задач программы 
«Мой район».

Патрульная служба всегда на передовой



5
ЮЖНОЕ БУТОВО

№ 9 (274) ноябрь 2019
ЮЖНОЕ БУТОВО
ВСЁ ВКЛЮЧЕНО

РАЙОННЫЙ УРОВЕНЬ

Ветер, снег, резкая смена по-
годы… Зима традиционно яв-
ляется сезоном массовых про-
студ. Как не пополнить список 
«лежащих в лёжку»?

Никакого 
переохлаждения

Осенью стоит особенно вни-
мательно следить за прогнозом 
погоды, носить с собой зонты 
и дождевики, подбирать подхо-
дящую одежду и обувь.

«Переохлаждение – это 
стресс для организма, сни-
жающий иммунитет, – объ-
ясняет Андрей Тяжельни-
ков, который возглавляет 
121-ю поликлинику, а также 
является главным внештат-
ным специалистом столично-
го Депздрава по первичной 
медико-санитарной помощи 
взрослому населению. – От пе-
реохлаждения вы не заболеете 
гриппом, однако станете бо-
лее уязвимыми для бактерий 
и вирусов. Подбирая одеж-
ду по сезону, уделите особое 
внимание ногам. У молодёжи 
популярны подвёрнутые брюки 
с низкой обувью, когда щико-
лотка остаётся открытой. Но 
в области конечностей, как 
верхних, так и нижних, прак-
тически отсутствует жировая 

ткань. По суженным на холоде 
сосудам к стопам поступает 
меньше крови – и ноги мёрзнут 
ещё быстрее. К тому же кожа 
на открытых участках быстро 
обветривается, а в мо-
розную погоду легко 
получить обмороже-
ние.

Когда температура 
на улице ниже нуля, 
желательно носить тё-
плый головной убор. 
А в ветреную и до-
ждливую погоду шап-
ка не помешает при 
температуре и выше 
нуля, особенно людям, 
недавно перенёсшим 
какое бы то ни было 
заболевание. «Через 
голову» организм те-
ряет 40% тепла, и вы 
быстрее замерзаете. 
На холоде сужаются 
сосуды, нарушается 
крово снабжение, что 
негативно отражается 
на нервной системе. 
В результате можно 
получить очень болез-
ненную невралгию ли-
цевого и тройничного 
нервов, ушные воспаления. 
Специально для девушек, ко-
торые отказываются от шапки 
ради причёски, хочу добавить, 
что пребывание на холоде более 

10 минут приводит к спазму со-
судов головы, в том числе тех, 
которые питают корни волос. 
Волосы становятся тусклыми 
и ломкими, начинают выпадать».

Бегом от сонливости
Осенью многие испытывают 

хандру. Во время пасмурной 
дождливой погоды снижается 
атмосферное давление – и в 
воздухе становится меньше 
кислорода (как и в организме 
человека). К тому же нам не хва-
тает солнечного света, и мы ак-
тивно начинаем вырабатывать 
гормон мелатонин. Всё это при-
водит к сонливости и вялости, 
которым можно противостоять.

«Начинайте день хотя бы с не-
большой зарядки, – советует Ан-
дрей Александрович. – Упраж-
нения помогут насытить кровь 
кислородом и проснуться. Сразу 
после подъёма полезно выпить 
стакан воды. Добавьте к завтра-
ку свежий апельсиновый сок, 
богатый витамином С. В течение 
дня не злоупотребляйте кофе. 
Заменяйте его водой и зелёным 
чаем, в котором также есть ко-
феин. Чаще проветривайте по-

мещение, делайте несколько 
раз разминку. Идеально, если 
в обеденный перерыв получится 
пройтись по улице. Взбодриться 
помогут и эфирные масла. Кап-
ните маслом лимона, жасмина, 
сосны на салфетку и положите 
на рабочий стол. В выходные 
дни не спите до полудня, а как 
можно больше гуляйте – отправ-
ляйтесь в парк, на выставку, 
в музей, встречайтесь с друзья-
ми. Позитивные эмоции очень 
важны осенью.

По словам Андрея Тяжельни-
кова, помимо действенных спо-
собов защиты от простуды есть 
и бесполезные. Не стоит посто-
янно ходить в марлевой повязке, 
уповать на малиновое варенье, 
закапывать в нос сок чеснока 
или мазать слизистую носа ок-
солиновой мазью. Закаливать-
ся тоже надо с умом, медленно 
и заранее – а не когда уже зима 
на носу.

Галина Шейкина

Доктор советует 
не пренебрегать шапками и закрытой 
в области лодыжек обувью. 

«Выполнил наказ отца...»
Ветеран Великой Отечествен-

ной войны Ростислав Битянов 
из Южного Бутова расписался 
на стене Рейхстага – уже дваж-
ды в своей жизни. В первый 
раз это случилось 1 мая в 1945 
году. Во второй – в Музее Побе-
ды на Поклонной горе в 2019-м. 
Рос тислав Дмитриевич расска-
зал об этих событиях корреспон-
денту газеты «Мой район».

Сталинград. Берлин. 
Битяновы

В Музее Победы презен-
товали трёхмерную историко-
художественную панораму 
«Взятие Рейхстага», на которую 
пригласили ветерана. Во время 
торжественной церемонии уче-
ники школы № 1161 из Южного 
Бутова читали отрывки из его 
мемуаров, погружая гостей в ат-
мосферу того памятного дня.

«Когда я зашёл в зал и уви-
дел стену Рейхстага, моё сердце 
сильно заколотилось. Я вспом-
нил тот день в 1945 году, когда 
я, 19-летний солдат, выводил 
на здании парламента слова 
«Сталинград. Берлин. Битяновы». 

Их я посвятил своему отцу, кото-
рый воевал под Сталинградом, 
был тяжело ранен и не дошёл 
до Берлина. Во время нашей 
короткой 30-минутной встречи 
перед отъездом на фронт он мне 
сказал: «Сын, я бил фашистов 

под Сталинградом, а ты добей 
гада в его берлоге», – вспомина-
ет Ростислав Дмитриевич.

Память останется
Ростислав Дмитриевич родил-

ся в 1926 году. С 16 лет воевал 
в партизанском отряде. На сче-
ту ветерана участие в операции 
«Рельсовая война» Курской бит-
вы и освобождение Польши.

«Я часто даю интервью, об-
щаюсь с ребятами в школах, 
рассказываю о войне. Люблю 
делиться опытом и вспоми-
нать былое. Но после встреч 
порой остаётся грусть, ведь 
столько солдат, которые мог-
ли бы, как и я, прожить долгую 
и интересную жизнь, погибли. 
Тогда, в Берлине, много моих 
боевых товарищей за несколь-
ко дней до победы погибли… 
Надеюсь, что память о них 
останется в нашей стране на-

вечно», – сказал почётный жи-
тель района.

Ветеран живёт не только про-
шлым, но и заглядывает в бу-
дущее. «Я живу в Южном Буто-
ве с 2000 года. Знаком почти 
со всеми ветеранами, прини-
маю участие в общественной 
работе. Совет ветеранов по-
могает оставаться на связи со 
всеми, мы часто ходим в шко-
лы на встречи с молодёжью. 
Для меня это важно, так как 
современные фильмы не пока-
зывают на 100 процентов той 
реальности, которую мы про-
жили тогда, а бывших солдат 
и участников войны становится 
всё меньше и меньше с каждым 
годом. А хочется, чтобы новое 
поколение не забывало о нашей 
победе», – признался ветеран.

Создание условий для занятий спортом – часть программы 
«Мой район». По субботам в парке «Южное Бутово» тренируется 
группа Parkrun Бутово. Заниматься бегом могут все желающие. 
Это отличный способ защититься от хандры и простуд.

Ветеран спустя десятилетия повторяет 
сделанную в 1945 году на Рейхстаге надпись. Ф
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Фото: Эдуард Кудрявицкий

Бережное отношение 
к исторической памяти, 
сохранение истории 
района и его жителей – 
один из принципов 
программы «Мой район».

Тепло одеться –
и на прогулку!
Главврач поликлиники № 121
Андрей Тяжельников рассказывает,
как не заболеть зимой
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А вы знаете, что рядом с нами 
живёт известный модельер Ами-
на Шабанова? Её наряды носят 
актриса Олеся Судзиловская, 
певицы Сати Казанова, Наталья 
Чистякова-Ионова и др. Амина 
Шабанова прогулялась с корре-
спондентом газеты «Мой район» 
по родным местам.

«Любуюсь просторами»
– Амина, расскажите, ка-

ким видится Южное Бутово 
глазами модельера?

– Если представить наш район 
в виде коллекции, когда я прие-
хала сюда, это были только вы-
кройки, лоскуты. Ткани валялись 
то тут, то там, царил беспорядок, 
работники трудились днём и но-
чью. Но со временем район пре-
вратился в красивые, изыскан-
ные изделия, которые хочется 
носить постоянно. Н есмотря 
на разнообразие, элегантная 
коллекция объединена единой 
мыслью о комфорте, удобстве 

и спокойствии. Поэтому п одойдёт 
каждому!

–  Ч т о  в  р а й о н е  в а с 
в дохновляет на творчество?

– Южное Бутово раду-
ет зеленью и светом. Я живу 
на Ч ечёрском проезде, наша 
улица ближе всего к полю, из 
окна открывается шикарный 
вид на лес. По утрам пью чай 
и любуюсь просторами, заряжа-
юсь солнцем. Из окна мы видим 
и спытательную железную дорогу, 
по которой гоняют новые поез-
да, – зрелище завораживает. 
А ещё район молодой и много-
детный. Когда живёшь в уютном 
месте, окружённом парками 
и лесами, слышишь детский 
смех отовсюду, заряжаешься 
п оложительными эмоциями, 
вдохновляться и творить стано-
вится г ораздо проще!

– А есть у вас модели, по-
явившиеся благодаря райо-
ну? Я имею в виду придумки 
«на каждый день», в чём мож-
но с ребёнком погулять и т. п.

– Как-то мы встретились 
с подругой, с которой давно не 
виделись, у метро «Бунинская 
аллея» и отправились на не-
большой пикник с фруктами, 
печеньками и кофе. Именно 
там и родилась идея создать 
стильные и удобные костюмы 
в спортивном стиле. Сама хожу 
в таком и радуюсь удобству. 

– Соседки обращаются 
к вам за советом?

– Да, довольно часто. Я всег-
да рада помочь.

– Приоткройте секрет – над 
чем сегодня работаете? 

– Разрабатываю сейчас 
весенне-летнюю коллекцию 
IRADA. Готовимся к новым по-
казам. Проектов много. Я ак-
тивная девушка. Я не только 
модельер, но и веду свой блог 
в Инстаграме, рассказываю 
про наш район на своей стра-
ничке, потому что искренне 
считаю Южное Бутово одним 
из лучших мест в Москве. 
Я р ада жить именно здесь.

«Малая родина сына» 
– А как, кстати, вы здесь 

оказались?
– Этот район выбрал отец 

в далёком 1998 году – купил 
квартиру и привёз нас сюда. 
В Бутове нас ждало постоянство, 
а у меня наконец появилась 
своя любимая комната. До этого 
мы долгое время снимали квар-
тиры и каждый год переезжали. 
Но первые впечатления были 
нерадостными – казалось, что 
мы приехали на край света, где 
сплошная стройка и почти нет 
людей. Мне было 13 лет. Бли-
жайший продуктовый магазин 
находился в 30 минутах от дома. 
Зато ярким впечатлением ста-
ли наши розовые малоэтажные 
домики, которые выглядели ку-

кольными, – я таких не видела 
больше нигде в Москве! С тех 
пор прошло больше 20 лет. Сей-
час уже я сама выбираю Южное 
Бутово за комфорт и безопас-
ность. Теперь я жена и мама, 
и мы с мужем решили вернуть-
ся сюда, чтобы жить и воспиты-
вать здесь детей. Кстати, я не 
выезжала из райо на, а рожала 
дома. В день Х ко мне приехали 
врачи-акушеры и помогли ро-
дить прекрасного сына. Сегод-
ня человеку уже 10 лет. Иногда 
в шутку он говорит, что ванна 
в Бутове – его малая родина.

– Какие самые явные из-
менения здесь произошли со 
времени вашего приезда?

– Бутово не узнать, оно рас-
цвело и превратилось в на-
стоящий городок с развитой 
инфраструктурой. Хорошие 
школы, сады, кафе, крупные ТЦ 
и магазины поменьше. А каким 
значимым событием стало от-
крытие метро «Бульвар Дмитрия 
Донского»! До этого мы мучи-
тельно долго и неудобно доби-
рались до «Пражской», на тот 
момент ближайшей станции. 
А когда протянули лёгкое метро 
и в Южное Бутово, все жители 
были особенно счастливы!

Идёт программа «Мой рай-
он». Нам усовершенствовали 
парки, теперь в них бывать 
ещё приятнее, мы всей семьёй 
любим пешие и велосипедные 
прогулки. Здорово, что в Бутове 
так много парковых зон. Сдела-
ли ещё лучше детские площад-
ки, увеличили парковочные 
места вдоль дорог. Изменения 
огромные!

Ольга Шаблинская

Как рождается костюм 
Модельер Амина Шабанова: «Район вдохновил 
на создание спортивной линии одежды»

Жительница 
Южного Бутова 
Амина Шабанова 
не только 
модельер, 
но и блогер, 
рассказывающий 
о районе. 

Фото: Игорь Харитонов

В культурном центре «Лира» (б-р Ад-
мирала Ушакова, 12) открылась вы-
ставка художницы и руководителя 
изостудии «Арт-детство» Екатерины 

Ульяновой «Под крышей 
дома». После вернисажа 
прошёл показ любитель-
ского спектакля «А пом-
нишь…?». Творческий 
вечер был приурочен к 

15-летию студии и 5-летию пленэрной 
практики.

Екатерина Ульянова с трудом успева-
ет отвечать на вопросы журналистов – 
слишком много организационной ра-
боты. Сегодня у неё важный вечер, и не 
только из-за экспозиции и спектакля. 
На бульваре Адмирала Ушакова ждали 
бывших выпускников студии – они хоте-
ли лично поздравить своего любимого 
руководителя.

«Я каждый год зарекаюсь: всё, 
больше никаких спектаклей! Ведь 
столько хлопот. Но шоу всё равно 

продолжается, и наша добрая тради-
ция сохраняется. Вместе с юными ху-
дожниками мы объехали всю Россию 
для поиска вдохновляющих пейзажей 
и мест. Ребята за это время работы 
и путешествий находили себя и раз-
вивали свой талант. У нас столько 
воспоминаний, которыми мы и поде-
лимся с помощью постановки», – рас-
сказала Екатерина Юрьевна.

Спектакль «А помнишь…?» посвящён 
5-летию пленэрной практики. Актёры, 
они же участники студии «Арт-детство», 
показали зрителям, как проходит их 
работа под руководством Екатерины 
Юрьевны. Показали с юмором и лю-
бовью. Каждая сцена сопровождалась 
слайд-шоу из фотографий, сделанных 
во время поездок художников.

«Я знаю, что надо мной дети по-
доброму подшучивают. Точнее, над мо-
им неугомонным духом и постоянным 
желанием работать. Но они шутят лю-
бя, так как знают, что труд, к которому 

я их приучаю везде – в самолётах, по-
ездах, горах, – приведёт к результа-
там. Всегда есть время и возможность 
для работы! Это мой девиз», – радуется 
художница.

Руководитель «Арт-детства» призна-
лась, что самым важным моментом 
вечера для неё стала встреча с выпуск-
никами. «Конечно, не все мои ученики 
выбрали в качестве профессии искус-
ство. Но художественный взгляд и раз-
витое воображение помогают в работе 
по любой специальности. Большинство 
поступают в специальные колледжи 
и вузы. Сегодня на премьеру нашего 
спектакля пришли две мои ученицы, 
которые по шли по моим стопам и от-
крыли для детей младшего возраста две 
«дочерние» изостудии – «Арт-Детство. 
Спутник», – поделилась растроганная 
Екатерина Юрьевна.

Благодаря программе «Мой район» 
в столице благоустраивают и открыва-
ют центры творчества и досуга.

«Арт-детство» стало 15-летним
Фото: Павел Горбатько

Спектакль создавали в течение нескольких 
месяцев всей творческой студией. 
Художники показали самые яркие моменты 
своих плэнеров.

Амина и соседка Оля в сквере 
в честь 55-летия Победы. 
1999 г. Чечёрский проезд.
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Рабочие будни модельера Амины Шабановой – идёт разработка 
новой коллекции. 
Фото: архив А. Шабановой
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Для заслуженной артистки 
России, обладательницы ор-
дена «За заслуги перед Отече-
ством» II степени Валентины Во-
рониной Южное Бутово давно 
уже стало родным – популярная 
певица на работе в районе про-
водит времени больше, чем до-
ма. Валентина Валентиновна 
не только постоянно радует нас 
своими яркими выступлениями 
на районных мероприятиях, но 
и организует праздники для жи-
телей в центре досуга и культу-
ры «Южное Бутово».

Ведущая солистка старейшей 
концертной организации столи-
цы «Москонцерт», исполнитель-

ница современных и русских 
народных песен Валентина Во-
ронина ответила на вопросы кор-
респондента газеты «Мой район».

Семейный тандем
– Валентина Валентинов-

на, расскажите, пожалуйста, 
как началось сотрудничество 
с культурным цент ром?

– Предложение о сотрудни-
честве с ЦДиК «Южное Бутово» 
мы получили от директора Анд-
рея Витальевича Ерко. В цент-
ре досуга и культуры работают 
прекрасные, профессиональ-
ные люди, проходит огромное 
количество интересных, раз-
нообразных праздников. Плюс 
достаточно высокая посещае-
мость. Поэтому, конечно, мы 
очень заинтересовались!

– А «мы» – это кто?
– Мы – это семейное трио 

«Русская ярмарка»: я, Вален-
тина Воронина, мой муж, за-
служенный артист России, 
композитор, баянист Геннадий 
Шишлин и наша дочь Анаста-
сия Шишлина – выпускница 
режиссёр ского отделения Мо-
сковского института культуры. 
Настя является также продю-
сером нашей группы.

– Что остаётся за кадром 
праздников в ЦДиК «Южное 
Бутово»?

– Подготовиться к город-
скому мероприятию и прове-

сти его – это очень непростое 
дело! Сначала собираются 
профессионалы, обсуждают 
тематику праздника, которая 
исходит из его названия. Даль-
ше обсуждается, что интересно 
будет послушать людям, сидя-
щим в зале – публике «сере-
бряного» возраста, матерям 
или, скажем, людям с ограни-
ченными возможностями. Мы 
анализируем, к какому репер-
туару слушатели будут более 
восприимчивы. После этого 
просматриваем и берём арти-
стов…

– Какие мероприятия по-
требовали особенных сил?

– Мы ко всем мероприяти-
ям относимся очень серьёзно, 
потому что работаем с жителя-
ми Южного Бутова, а они у нас 
очень требовательные, грамот-
ные и, конечно, хотят хорошо от-
дохнуть и повеселиться на про-
водимых праздниках.

– Чем ещё отличается бу-
товский зритель?

– В Южном Бутове прекрас-
ная публика! А самое главное – 
залы на мероприятиях всегда 
заполнены. Зритель очень ак-
тивный, доброжелательный, 
всегда подпевает. Если вызы-
ваешь на танец – обязательно 
будут танцевать. Публика очень 
благодарная, тонко и глубоко 
чувствует музыку, ценит лю-
бовь, которую дарят им арти-
сты.

– Участник бутовских кон-
цертов Алексей Соловьёв ска-
зал: «Мне нравится общитель-
ность Валентины Ворониной, 
её умение найти общий язык 
с коллегами, зрителями». Где 
черпаете позитив?

– Любите людей, любите 
свою профессию, любите на-
родную песню! Я православный 
человек и поэтому стараюсь за-
бывать обиды, всегда сохранять 
хорошее настроение, душев-
ность и простоту. Наверное, это 
притягивает ко мне настоящих, 
добрых людей. Мы занимаемся 
благотворительностью – даже 
на недавних гастролях в Японии 

часть концертов дали на благо-
творительной основе.

Народные дипломаты
– Япония? Далеко же вы за-

брались!
– Публика Японии любит 

и знает нас уже 23 года. Мы по-
стоянно гастролируем там, поём 
русские песни, рассказываем 
о наших народных традициях – 
занимаемся просветительской 
деятельностью, поскольку счи-
таем себя представителями 
народной дипломатии! Зрите-
ли в Японии по несколько раз 
просят исполнить на бис все 
самые любимые ими песни – 
русскую народную «Недельку», 
«Огонёк», японскую «Каникулы 
любви» и одну из самых попу-
лярных – «Миллион алых роз», 
которую они считают своей, 
японской песней! Концерты 
проходят в больших залах, нас 
приглашают школы, универси-
теты и социальные учрежде-
ния, и мы счастливы, потому 
что подрастающее поколение 
будет знать русскую культуру, 
как выглядят русские народные 
инструменты, такие как баян, 
балалайка, и русские бытовые 
инструменты – трещотки, лож-
ки, рубель, ветряк.

–  Д а в а й т е  в е р н ё м с я 
из Азии на юго-запад Москвы. 
Видите ли вы изменения в Бу-
тове, которые происходят 
по программе «Мой район»?

– Больше всего в Южном Бу-
тове мне нравится прекрасная 
парковая зона с современным 
дизайнерским ландшафтом. 
Именно там отдыхаю душой.

– Знаю, что вы принимае-
те участие в мероприятиях 
в рамках столичной програм-
мы «Активное долголетие»…

– В программе «Активное 
долголетие» меня радует больше 
всего то, что одинокие пожилые 
люди не остаются без внима-
ния, они продолжают общаться, 

занимаются спортом, посещают 
экскурсии, концерты. Пожилые 
люди продолжают вести актив-
ную жизнь, забывая о своём 
возрасте, стараются делиться 
опытом с молодыми, показы-
вая своим примером, как надо 
себя вести, как надо выглядеть 
в таком возрасте и как сохра-
нять бодрость духа и твёрдую 
память. Меня частенько пригла-
шают быть членом жюри все-

возможных конкурсов, и после 
проведения конкурсов я даю 
мастер-классы.

– У вас очень красивые 
сценические костюмы. Кто 
их создаёт?

– Спасибо за комплимент. 
Они вызывают интерес не толь-
ко в Москве и России, но и за 
рубежом, потому что их дела-
ют профессионалы. Костюмы 
народного плана создаёт из-
вестный российский модельер 
Елена Пелевина, а уже стили-

зованные, более эстрадные – 
не менее известный модельер 
Ольга Моисеенко. Костюмов 
у меня очень много: я работаю 
на эстраде давно. Есть очень 
старый, почти 200-летний, 
подлинно народный костюм 
Курской области, который мне 
подарили певцы из известно-
го курского народного коллек-
тива «Тимоня». А сколько их… 
Откровенно говоря, я даже не 

считала – глав-
ное, чтобы красота 
и обаяние костюма 
помогали мне соз-
дать сценический 
образ и донести 
до зрителя посыл 
песни.

– Помимо ра-
боты в Южном 
Бутове что ещё 
занимает ваше 
творческое вни-
мание?

–  У х о д я щ и й 
г о д  д л я  м е н я 
был юбилейным. 
Я проводила боль-
шой празднич-
ный творческий 
вечер-концерт, 
где звучало много 
различных песен, 
и среди них песни 

композитора Геннадия Шиш-
лина. Поэтому сейчас начинаю 
работать над выпус ком своего 
юбилейного альбома.

Ольга Шаблинская

С супругом и дочерью перед концертом. 

Заслуженные 
артисты 
Валентина 
Воронина 
и Геннадий 
Шишлин 
на концерте 
в ЦДиК 
«Южное 
Бутово».

Заслуженная артистка РФ Валентина 
Воронина, исполнительница 
современных и русских народных 
песен, – постоянная участница 
и организатор концертов в Южном 
Бутове.

Фото: архив В. Ворониной

Фото: архив В. Ворониной

В вашем доме 
поселился замечательный 

сосед? Мы расскажем 
о нём нашим читателям.

Звоните: 
� +7 (495) 646 57 57

Душа праздника 
Певица Валентина Воронина: «Зрители 
в Южном Бутове тонко чувствуют музыку» 

Фото: архив В. Ворониной
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Рис. Виктора ФЁдоРоВа

По ГоРИЗонтАЛИ: 1. Кулинарный 
экзамен. 6. от чего сгореть мож-
но, но не огонь? 9. с какой исто-
рической битвой связана гибель 
десяти тысяч лошадей? 10. «Из-
верившись во всём, потерпишь 
...». 11. от какого цитруса аме-
риканские онкологи призывают 
категорически отказаться своих 
пациенток? 14. Какой музей рас-
положен прямо напротив «Коме-
ди Франсез»? 16. Консультатив-
ный. 17. английский кукольник. 
18. «... отца гамлета». 19. Какая ди-
ва дала имя дочери в честь фильма 
«Честити», в котором она снима-
лась? 20. Муза антона Чехова. 
21. Зверь из шахмат. 23. символ 
жизни для Заратустры. 25. Ком-
пьютерные приключения. 29. Куда 
Леонид Якубович регулярно просит 
приносить деньги, призы и подар-
ки? 31. остров с лагуной. 32. «Воз-
душное пространство» часового 
маятника. 34. Последний ... моды. 
37. «Вездехахаль». 38. нотная 
связка. 40. с какой звездой «немо-
го кино» был помолвлен Рудольфо 
Валентино? 42. Кто победил без-

жалостных разбойников Перифе-
та, синиса и скирона? 44. Зарядка 
для певца. 45. «Источник энергии» 
для мультяшного Монстрополиса. 
46. «Вечный и единственный при-
ют человечества». 47. «стряпчий на 
кухне». 48. антиоксидант в арбуз-
ном соке. 49. Зарубежная кукуру-
за. 50. Искусство чудес. 51. неис-
сякаемый источник адреналина. 
52. единственный среди металлов, 
способный сохранять жидкое со-
стояние при комнатной темпе-
ратуре. 53. Лестница на службе 
у авиаторов. 54. автомобильная 
«ракушка».
По веРтИКАЛИ: 1. Романти-
чески настроенный альтруизм. 
2. «страшно, когда ... вдруг ока-
зывается сном». 3. Прямая речь. 
4. Какого генерал-полковника 
адольф гитлер назначил на пост 
командующего ВВс вместо гер-
мана геринга? 5. Кто предста-
вил Петра Капицу нобелевскому 
лауреату Эрнесту Резерфорду? 
7. Юбилейный «подсвечник» от 
кондитера. 8. Подарок с нотами. 
10. Что «общего» у цирка с пара-

шютом? 12. Музыкант «скрипично-
го типа». 13. Что наполняет силой 
парус яхты? 15. Лексикон грубия-
на. 16. недуг оперной Иоланты. 
19. на берегу какой реки прошло 
детство александра Куприна? 
22.Что настаивают на водке, что-
бы лечить крапивницу? 24. «Я был 
неправ!» 26. Блокировка в рамках 
оон. 27. откуда летели герои се-
риала «остаться в живых»? 28. Ми-
ровой певец ... джон считает, что 
Интернет следует «немедленно 
закрыть, поскольку он уничтожа-
ет качественную музыку». 30. Лю-
бовный «аперитив». 33. самый 
популярный цветок в Бельгии. 
34. Великий тенор, спевший дуэ-
том с селин дион и джо Кокером. 
35. «Касса» для кредиток. 36. «Же-
лезный Эл» американской лёгкой 
атлетики. 39. Кто сопровождает 
героя сказочного фильма «Чарли 
и шоколадная фабрика» во время 
экскурсии? 40. В какую шушеру 
все на Хэллоуин наряжаются? 
41. Босс отрасли. 43. Шедевр о 
Троянской войне. 46. губа для гео-
графа. 48. Высшая.

хотите разместить рекламу? звоните:  
+7 (495) 646-57-55

не Принесли Газету? звоните: +7 (495) 646-57-57

Судоку

ответЫ нА КРоССвоРД
По ГоРИЗонтАЛИ: 1. дегустация. 6. стыд. 9. Ватерлоо. 10. Крах. 11. грейпфрут. 
14. Лувр. 16. совет. 17. дролл. 18. Тень. 19. Шер. 20. Книппер. 21. слон. 23. Весы. 
25. Квест. 29. студия. 31. атолл. 32. амплитуда. 34. Писк. 37. Ловелас. 38. аккорд. 
40. негри. 42. Тезей. 44. Вокализ. 45. Крик. 46. Земля. 47. Кулинар. 48. Ликопин.
 49. Маис. 50. Магия. 51. Экстрим. 52. Ртуть. 53. Трап. 54. гараж.
По веРтИКАЛИ: 1. донкихотство. 2. Явь. 3. откровенность. 4. грейм. 5. Иоффе.
 7. Торт. 8. духи. 10. Купол. 12. альтист. 13. Ветер. 15. Брань. 16. слепота. 19. Шелдаис. 
22. Ряска. 24. самокритика. 26. Вето. 27. сидней. 28. Элтон. 30. Флирт. 33. Бегония. 
34. Паваротти. 35. Банкомат. 36. ортер. 39. дедушка. 40. нечисть. 41. Министр.
 43. «Илиада». 46. Залив. 48. Лига.
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Читайте ТОЛЬКО 
в еженедельнике 
«Аргументы и факты»

Почему аскорбинка и закаливание – 
не помощники нашему  иммунитету?

Почему электронные паспорта 
не заменят бумажные? 

Чем закончился брак «мисс Москва» 
с бывшим королём Малайзии?

Ответы на эти и другие вопросы читайте 
в еженедельнике «Аргументы и факты»

Спрашивайте в киосках
вашего района
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